
Февраль

пн. 7 14 21 28
вт. 1 8 15 22
ср. 2 9 16 23
чт. 3 10 17 24
пт. 4 11 18 25
сб. 5 12 19 26
вс. 6 13 20 27

КУРС ВАЛЮТЫ 
(ЦЕНТРОБАНК)

$ 29,28 руб.
€ 39,47 руб.

Интернет-приемная губернатора 
www.mediakuzbass.ru

Газета Наш адрес в Интернете: www.kuzbass85.ru

До единого  
дня голосования  
осталось  

лимат

С
ег
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день ночь
Кемерово -1 – -3 -17 – -19 
Новокузнецк -2 – -4  -18 – -20
Белово -2 – -4 -19 – -21
Юрга -2 – -4 -18 – -20
Междуреченск 0 – +2 -22 – -24
Таштагол 0 – +2 -23 – -25
Мариинск около +2 -16 – -18
Л.-Кузнецкий -2 – -4 -19 – -21

в урсе дела

Юргу «взрывают» по правилам
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Днем переменная об-
лачность, мокрый снег, 
местами метель, ветер 
юго-западный от умерен-
ного до сильного. Давле-
ние в первой половине дня 
будет падать, во второй 
половине расти, влаж-
ность существенно не из-
менится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

19 февраля
Переменная облачность, местами небольшой снег, мете-

ли. Ветер северо-западный 5-10 м/с., ночью местами 15-20 м/с., 
днем местами до 15 м/с. Похолодание, температура ночью 15° 
– -20ºС, при прояснениях до -25ºС, днем -12° – -17ºС, местами 
до -22ºС.
20 февраля

Переменная облачность, местами небольшой снег. Ветер 
северо-восточный 3-8 м/с., местами до 13 м/с. Темпера-
тура ночью -27° – -32ºС, при облачности местами -20° – 
-25ºС, днем -17° –-22°С, местами до -26ºС.
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Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

Восход 17.53  Заход 7.02   Полнолуние 18 февраля

Восход 7.33  Заход 17.25   Долгота дня 9.52

23  
дня

Многим кузбассовцам 
наверняка памятен случай, 
как несколько лет назад жи-
тельница беловского посел-
ка Инской Оксана Ткаченко 
спасла от уголовника-педо-
фила маленькую девочку, 
спешившую рано утром в 
школу, и сама получила при 
этом ножевые ранения...

Как-то в Прокопьевске 
молодая женщина обезвре-
дила матерого преступника, 
ранее судимого за убийство: 
она не только сумела оглу-
шить деревянным поленом 
и связать не ожидавшего 

Гражданская 
самооборона
Обычные мирные люди  
все чаще помогают милиции ловить 
преступников, а порой даже 
с риском для жизни задерживают 
их сами. Что это – косвенное 
свидетельство роста количества 
преступлений, того, что одна 
милиция уже не справляется с этим 
«валом», или все-таки граждане  
у нас стали более сознательными, 
социально ответственными?

такого поворота событий 
дородного налетчика, про-
бравшегося в дом, но и с 
помощью случайного про-
хожего сдала его в мили-
цию…

В прошлом году учащие-
ся одной из новокузнецких 
школ самостоятельно за-
держали преступника-ре-
цидивиста, который воровал 
у подростков оставленные 
без присмотра мобильни-
ки, mp3-плееры и прочие 
ценные вещи. 

Приглашения для самих себя
С сегодняшнего дня в Центральной городской 

библиотеке Калтана проводятся «Дни молодого 
избирателя».

В них будут участвовать активисты детско-юноше-
ских организаций и объединений, студенты профтех-
училища №23. В ходе таких встреч сотрудники биб-
лиотеки и управления молодежной политики и спор-
та администрации Калтана познакомят их с историей 
развития демократии в России, особенностями избира-
тельного права и расскажут о необходимости участия в 
общественно-политической жизни страны и области. А 
в заключение ребятам предложат самим создать макеты 
приглашений на выборы для впервые голосующих. 

Оксана ПАНАРИНА. 
здоровье

Грипп разбушевался
В Новокузнецке эпидемический порог по гриппу 

превышен в полтора раза. 
Новокузнечан, больных ОРВИ,  сегодня около 33,5 ты-

сячи, а с явными  симптомами гриппа – более двух тысяч 
человек. Из них у 65 так называемый свиной  грипп.  С 
гриппозными признаками в больницы города госпита-
лизированы 77 беременных, причем две из них – в тяже-
лом состоянии. Противоэпидемические мероприятия в 
городе продолжаются. На карантине остаются ещё пять 
новокузнецких школ и один реабилитационный центр 
для несовершеннолетних. При этом, отмечают специа-
листы, как только в школах ввели карантин, так кривая 
заболеваемости поползла вниз. И все равно количество 
больных зашкаливает. По признанию врачей, подобная 
ситуация стала возможной потому, что многие родители 
прошлой осенью не дали разрешения на вакцинацию сво-
их детей, особенно школьного возраста. Вакцинированы 
были всего тридцать процентов от населения города. А 
поскольку в Новокузнецке на сегодняшний день циркули-
рует несколько штаммов гриппа, то не исключен приход 
и второй, и третьей «волны» заболевания.

Татьяна ШИПИЛОВА.
акция

В музей с папой 
по военному билету

В музее-заповеднике «Красная Горка» появилась 
новая выставка «Война в миниатюре». Экспоната-
ми стали модели военной техники времен второй 
мировой войны из личных коллекций кемеровчан. 

23 февраля в 12.00 здесь состоятся показательные вы-
ступления воспитанников военно – патриотического клу-
ба «Рысь» при  Главном управлении Федеральной служ-
бы исполнения наказаний по Кемеровской области. На 
смотровой площадке музея ребята продемонстрируют 
приемы рукопашного боя и специальный комплекс еди-
ноборств. А для маленьких гостей «Красной Горки» прой-
дет игровая программа «Аты-баты шли солдаты». Кроме 
этого, весь день 23 февраля в музее будет проходить акция 
«В музей с папой по военному билету». Предъявление во-
енного билета дает право на 50-процентную скидку при 
покупке билетов на экскурсии «Красной Горки».

Ольга ШТРАУС. 
демография

В Кемеровском областном перинатальном центре 
родилась тройня – первая в этом году. Три малышки 
весом от 2200 до 2400 граммов и ростом 48 сантимет-
ров появились на свет в семье кемеровчан Купряшиных, 
где уже есть 3-летний сын Никита. Матери пришлось 
провести операцию планового кесарева сечения. Сей-
час девочки находятся в отделении новорожденных и 
чувствуют себя хорошо. Родители уже придумали им 
имена - Маша, Милана и Алина.

Взрывают правильно, 
но плохо

Министерство обороны РФ дало ука-
зание военным уменьшить суточный 
объем по утилизации устаревших и не-
пригодных для дальнейшего применения 
боеприпасов на территории Юргинского 
полигона. В ближайшее время состоится 
выездная коллегия администрации Ке-
меровской области для решения этого 
вопроса на месте. 

В ноябре минувшего года городские и 
областные власти подготовили письменный 
доклад в  адрес премьер-министра Владими-
ра Путина, министра обороны и прокуро-
ра Сибирского военного округа. В докладе 
говорилось о том, что юргинцы не могут 
спокойно жить из-за постоянных взрывов и 
просят найти эффективный способ стабили-
зировать ситуацию. 

На днях ответы пришли из Министер-
ства обороны и военной прокуратуры. В них 
говорится, что ситуация находится под кон-
тролем и нормы по утилизации устаревших 
боеприпасов полностью соблюдены. Однако 
объем утилизируемых  боеприпасов все-таки 
будет снижен. 

- К сожалению, те критерии, которыми 
руководствуются военные при утилизации 
методом подрыва боеприпасов  и которые 
якобы соответствуют всем требованиям, не 
могут быть приняты нашими жителями, - 
рассказал Альберт Герейн, замглавы города 
по профилактике правонарушений и ко-
ординации деятельности правоохранитель-
ных органов. - Военные учитывают факторы 
дальности разлёта осколков, их поражающее 
воздействие, но абсолютно не обращают вни-
мания на другие факторы, такие как взрывная 
волна и шумовой эффект, которые как раз и 
причиняют дискомфорт местным жителям.

Главой города еще в прошлом году было 
принято постановление, запрещающее провоз 
боеприпасов по территории города. Сейчас 

боеприпасы везут со станции «Юрга-2», куда 
они приходят по железной дороге, дальше 
по территории Юргинского района - сразу на 
полигон. «Все, что было в наших силах сделать 
по соблюдению безопасности граждан, на се-
годняшний день сделано, - добавляет Альберт 
Веделинович. - Но, к сожалению, это то немно-
гое, что находится в компетенции местных вла-
стей, поэтому для нас важно обратить внима-
ние федеральных органов на проблему».   

 Алена ФЕДОТОВА. 

Обожглись  
от любопытства

В Междуреченске при пожаре на АЗС, 
принадлежащей частному предпринима-
телю, пострадали две девочки, 1999 года 
рождения.

Как рассказали в межмуниципальном 
ОВД Междуреченска, ЧП произошло в среду 
вечером. Дети возвращались домой с горки. 
Проходя мимо автозаправки, увидели бен-
зовоз. Из любопытства решили посмотреть, 
как водитель сливает бензин в баки. Одна-
ко мужчина объяснил им, что это не место 
для игр, и велел немедленно уйти. По сло-
вам одной из потерпевших, не успели они 
сделать и несколько шагов, как услышали 
хлопок, после чего бак загорелся. Девчонок 
мгновенно обожгло.  Они побежали по до-
мам. Их  родственники вызвали «скорую».  
Пострадавших детей с ожогами различной 
степени тяжести госпитализировали. Одну в 
прокопьевское ожоговое отделение, другую 
– в новокузнецкое.  

В ходе следствия рассматриваются все 
возможные версии происшествия, в чис-
ле которых нарушение правил безопасно-
сти при работе с горюче-смазочными мате-
риалами и неосторожное обращение с огнем 
самими потерпевшими. На месте пожара 
был найден коробок спичек. По результатам 
доследственной проверки будет решаться во-
прос о возбуждении уголовного дела.  

Рита ЧЕРНЫХ.

Вчера состоялось за-
седание рабочей группы 
Общественной палаты 
Кемеровской области по 
противодействию распро-
странения  ВИЧ-инфекции 
и наркомании и оказанию 
комплексной помощи лю-
дям, затронутым эпиде-
мией.  На заседании была 
разработана система оце-
нок эффективности про-
филактических программ 
Красного Креста Кузбас-
са среди уязвимых групп 
населения, а также пред-
ложены мероприятия  по 
предупреждению распро-
странения ВИЧ-инфек-
ции. В заседании принял 
участие программный ди-
ректор Некоммерческого 
партнерства по поддерж-
ке социально-профилак-
тических программ в сфере 
общественного здоровья 
Евгений Петунин.

В Кемерове стартовала 
благотворительная акция 
по предоставлению кар-
тофеля. Овощами (по 20 
кг в наборе) обеспечивают 
неполные и нуждающиеся 
семьи, где воспитываются 
по два ребенка-инвалида, 
а также те, где родители 
сами являются инвалида-
ми и пенсионерами. 

миллионов рублей будет 
выделено из областно-
го бюджета на приобре-
тение оборудования для 
ГУВД – для проведения 
геномной экспертизы. Об 
этом сообщил замгубер-
натора Владимир Бан-
ников. По его словам, уже 
в ближайшие два месяца 
оно будет закуплено. Ра-
нее анализ биоматериа-
ла преступников на ДНК 
приходилось отправлять 
в соседние лаборатории 
Новосибирска, Томска, Ал-
тайского края. 

з-за бугра виднее?
О том, что повышение ро-

ждаемости в России – явление 
кратковременное и очень ско-
ро сойдет на нет, эксперты 
ООН заявили еще несколько 
лет назад. Утверждая, что наш 
бэби-бум – не столько резуль-
тат новой демографической 
политики государства, сколь-
ко счастливое стечение об-
стоятельств: в начале 2000-х в 
детородный возраст вступило 
многочисленное поколение, 
родившееся в 80-е годы. Одна-
ко на рубеже первого десяти-
летия XXI века роль родите-
лей начнут примерять на себя 
мальчики и девочки из «про-
вальных» 90-х. Это, а также 
отсутствие комплексных мер 
социально-экономической 
поддержки семьи, по мнению 
экспертов, приведет к неми-
нуемому спаду рождаемости 
(выплаты материнского ка-
питала они считают разовым, 
хотя и весьма существенным 
поощрением).

Уточним: по итогам про-
шлого года незначительный 
спад, по данным Росстата, 
зарегистрирован только в 
двух федеральных округах из 
шести, в Сибирском и Даль-
невосточном.

По итогам прошлого года 
рождаемость в Кузбассе впервые 
за последние одиннадцать лет не 
просто не выросла – понизилась. 
Означает ли это, что мы,  
как и предрекали западные 
эксперты, ступили  
на край новой демографической 
ямы? Или снижение это –  
лишь небольшой ухаб на пути 
роста народонаселения России?

родить или погодить? 

Год
Всего 

де-
тей 

В т.ч. первенцев
(абсол.  

цифры/проценты)

В т.ч. вторых  
и далее детей  

(абсол.  
цифры/проценты)

2006 32060 19429 (60,6%) 12631 (39,4%)
2007 34242 18820 (55%) 15422 (45%)
2008 36675 19298 (52,6%) 17372 (47,4%)
2009 37599 19021 (50,6%) 18411 (48,9%)
20101) 36370 17310 (47,6%) 18890 (51,9%)

Таблица рождений в Кузбассе в 2006-2010 гг.
(данные Кемеровостата)

Что же стоит за нашими 
кузбасскими цифрами?

Пока что верят
Судя по тому, что боль-

шинство рождений в 2010 году 
пришлось у нас в области на 
вторых и последующих детей, и 
впервые за много-много лет их 
появилось на свет больше, чем 
первенцев (см. таблицу), наши 
женщины в гарантии государ-
ства пока что верят. Снижение 
показателей объясняется мало-
численностью потенциальных 
мам, и в этой части прогноз 
ООН действительно сбывается. 

Вопрос о том, захотят ли сего-
дняшние роженицы рожать 
еще, пока остается открытым.

Бунты беременных, прока-
тившиеся по стране в связи с 
новым порядком начисления 
«декретных» и счастливо ми-
новавшие Кузбасс, заставили 
федеральную власть прислу-
шаться к мнению женщин. 
В начале февраля Госдума 
приняла во втором чтении 
законопроект, разрешающий 
будущим мамам самим вы-
бирать тот порядок расчета, 
который им выгоднее.

(Окончание на 2-й стр.)

Фото Сергея Гавриленко.

1)предварительные данные.
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Плюсы профилактики 
В Кемерове с кузбасскими медиками встретилась 

специалист ФГУ Государственного научного центра 
дерматовенерологии Росмедтехнологии (г. Москва) 
Маргарита Рахматуллина, которая поделилась с на-
шими врачами опытом работы. Она специалист в 
диагностике и лечении инфекций, передаваемых 
половым путем, особое внимание уделяет подрост-
ковой заболеваемости.

Между тем  за последние несколько лет в областном 
центре стало снижаться число молодых людей, зара-
зившихся венерическими болезнями. 

- Пять лет назад мы начали проводить обследование 
среди студентов профтехучилищ и техникумов. Резуль-
тат нас тогда просто ошеломил, - рассказывает главный 
врач областного кожно-венерологического диспансера 
Евгений Белов. – В среднем у 25% из обследованных сту-
дентов были выявлены такие заболевания.

И тогда специалисты 
кожвендиспансера стали 
регулярно проводить выезд-
ные обследования, опросы 
студентов, а также беседы и 
лекции о том, как правильно 
предохраняться. 

- А недавно мы подвели 
итоги за последние два года. 
И были удовлетворены ре-
зультатами нашей работы, 
- говорит Евгений Белов. – В 
разных возрастных группах 
показатель заболеваемости 
снизился на 3-7%. 

Специалисты говорят, 
что здесь большую роль сыг-
рала профилактика. Кроме того, эта работа дала и дру-
гой положительный эффект – если раньше подростки 
стеснялись с такими болезнями идти в больницу, то 
теперь они безбоязненно стали обращаться в специ-
альный центр доверия, который действует уже третий 
год на базе диспансера. 

НА СНИМКЕ: Е. Белов, главный врач ГУЗ «Ке-
меровский областной кожно-венерологический 
диспансер».

Оксана ЮРЬЕВА. 
презентация

Возвращение к тюльберам
Сегодня в музее «Археология, этнография и эко-

логия Сибири» КемГУ состоится презентация кни-
ги «Древние дороги тюльберов» Валерия Кимеева 
и Полины Глушковой.

Новое издание ученых университета рассказывает 
об истории практически забытого народа - тюльберах, 
коренных жителях Притомья. 

- Сейчас никого из представителей этого народа, 
к сожалению, не осталось, - рассказала Полина Глуш-
кова. – Поэтому сведения о нем собирались по крупи-
цам. Здесь и археологические находки, и упоминания о 
тюльберах в телеутской и шорской культурах, которые 
развивались практически одновременно.  

Также в книге освещается история становления эко-
музея «Тюльберский городок», который является един-
ственным в Сибири музеем под открытым небом.

Книга «Древние дороги тюльберов» написана в до-
ступной, увлекательной форме, содержит много ил-
люстративного материала и рассчитана на широкий 
круг  читателей.

Во время презентации книги ряженые покажут го-
стям телеутско-тюльберский ритуал – моление богам у 
жертвенника сомдор, а также разыграют историческую 
встречу тюльберов с русскими казаками в Сибири. 

Алена ФЕДОТОВА.
ситуация

Жалоба ягнят?
Семейная пара четыре месяца терпела побои 

и угрозы, прежде чем решилась обратиться в ми-
лицию. 

Чуть более четырех месяцев назад в комнату обще-
жития в Кировском районе Кемерова, где живут 30-лет-
ние мужчина и женщина, наведался незнакомец. 

От имени их якобы общего друга (назвал действи-
тельно знакомую фамилию), который сейчас отбывает 
наказание в неволе, потребовал вернуть долг в 50 тысяч 
рублей. Однако назначенный  должник удивился: ни-
кому он ничего не должен. Через несколько дней вымо-
гатель вернулся с поддержкой в виде одного приятеля. 
Избил  и «невозвращенца», и его подругу. В итоге денег 
так  и не получил. В следующий раз усилил группу под-
держки – пришел в сопровождении уже двоих. Визит 
опять окончился избиением, и денег стал требовать 
уже больше. 200 тысяч рублей. Жертв вывозили в лес, 
колотили, возвращали на место. Позже снова прихо-
дили – опять били. И в квартире, и в подъезде, и где 
придется. Через четыре месяца издевательств жертвы 
обратились  в милицию. Говорят, раньше боялись воз-
мездия и терпели. Вымогателя задержали и арестовали. 
Им оказался 27-летний кемеровчанин. В отношении его 
возбуждено уголовное дело по статье «Вымогательство». 
А его «телохранители» проходят по делу всего лишь  
как свидетели. 

Ирина ЖУКОВА. 
волейбол

Перевалить «урал» не удалось
Завтра, 19 февраля, кемеровский «Кузбасс» сыг-

рает дома с «Динамо-Янтарем» из Калининграда, 
замыкающим турнирную таблицу чемпионата 
России среди клубов суперлиги.

В минувшую среду наша команда потерпела седь-
мое поражение кряду, проиграв в Уфе «Уралу» - 1:3 
(19:25, 25:23, 15:25, 23:25). Теперь «Кузбасс» опустился 
на предпоследнее, одиннадцатое место. Впрочем, де-
сятую строчку кемеровчане уступают тому же «Ура-
лу» только по дополнительным показателям: в активе 
обоих клубов по 16 очков, но уфимцы имеют лучшее 
соотношение партий (26-43 и 24-42 соответственно). А 
вот отставание от зоны плей-офф – семь очков – для 
дебютанта элитного дивизиона уже вряд ли преодо-
лимо. Скорее всего нашей команде предстоит борьба 
за сохранение прописки в суперлиге: в утешительном 
турнире сыграют команды, занявшие на предваритель-
ном этапе 9-12-е места. В высшую лигу «А» отправятся 
два клуба.

- У нас огромный спад, - признает главный тренер 
«Кузбасса» Павел Борщ. – На данном этапе перед нами 
стоит задача победить хотя бы в одном матче.

В субботу на площадке нового кемеровского спорт-
комплекса «Арена» у хозяев будет отличная возмож-
ность прервать череду неудач: динамовцы Калинин-
града в нынешнем сезоне праздновали успех лишь в 

двух матчах.
Андрей ТАРКОВ.

Гражданская самооборона
(Окончание.  

Начало на 1-й стр.)

Увидев в школе подозритель-
ного мужчину, похожего по 
приметам на разыскивае-
мого вора, они принялись 
за ним следить. А когда тот, 
заметив слежку, попытался 
убежать, ребята его догнали 
и самостоятельно скрутили. 
И вскоре преступника уже 
допрашивали сотрудники 
милиции. Примечательно, 
что двое из четырех отли-
чившихся школьников были 
чемпионами России по кара-
те-кекусинкай…

В Осинниках продавец 
схватил за руку воришку, вы-
тащившего из кармана поку-
пательницы только что по-
лученную женщиной сдачу – 
около 2000 рублей, и удержи-
вал его до приезда в магазин 
сотрудников милиции…

В Ленинске-Кузнецком 
мужчина задержал на ули-
це грабителя, вырвавшего у 
женщины сумку с деньгами 
и продуктами, и сдал его 
подъехавшему по вызову 
экипажу патрульно-посто-
вой службы…

И такие примеры можно 
продолжать.

Почему же люди все чаще 
проявляют гражданскую ак-
тивность и помогают ловить 
преступников, даже с риском 
для собственной жизни?
Евгений ИЛЬЯСОВ,  
полковник милиции,  
начальник отдела  
информации  

и общественных связей 
ГУВД по Кемеровской  
области:

– Думаю, что нормаль-
ным людям уже надоели те, 
кто мешает всем нам жить 
спокойно, раздражает своим 
вызывающим поведением – 
например, те же хулиганы, 
воры, грабители, наркома-
ны. И в большинстве своем 
добропорядочные граждане 
морально готовы схватить 
за руку преступника или 
помочь милиции его задер-
жать. И хотя такие решения, 
как правило, принимаются 
практически мгновенно, ак-
тивная гражданская позиция, 
безусловно, вырабатывается и 
обдумывается заранее, и ей 
способствует весь ход преды-
дущей жизни. По большому 
счету, на такие поступки спо-
собны только люди смелые и 
по-хорошему дерзкие.

И все же хочу еще раз под-
черкнуть: любая схватка с пре-
ступником, тем более если он 
вооружен, – дело всегда опас-
ное и рискованное. Поэтому, 
чтобы противостоять право-
нарушениям, вовсе не обяза-
тельно самим ловить преступ-
ников. В случае необходимо-
сти всегда можно позвонить 
в милицию по телефону 02, 
сообщить о противоправных 
действиях или просто о ка-
кой-то подозрительной лич-
ности – и в течение нескольких 
минут туда подъедет патруль-
ный экипаж. И это тоже будет 
весомый вклад в дело борьбы 
с преступностью…

Константин КРЕКНИН, 
председатель комитета 
по развитию местного  
самоуправления  
и безопасности  
Кемеровского городского 
Совета народных  
депутатов:

– Наверное, люди ста-
ли понимать одну простую 
истину: наша безопасность 
во многом зависит от нас 
самих. Ни в одной цивили-
зованной стране мира об-
щественная безопасность не 
достигается силами только 
правоохранительных струк-
тур – в ней всегда задейство-
ваны обычные граждане. 
Любой добропорядочный 
немец, например, считает 
своим гражданским долгом 
сразу же сообщать в поли-
цию даже о самом незначи-
тельном своем подозрении, 
не говоря уже о чем-то бо-
лее опасном. Как-то, буду-
чи в США, я увидел возле 
небольшой фермы хорошо 
просматриваемую табличку: 
«Помни, за тобой наблюда-
ют соседи!». И это, по боль-
шому счету, нормально.

Я вовсе не за то, чтобы 
подменять работу мили-
ции, а в недалеком будущем 
полиции, обычным гражда-
нам: каждый должен делать 
свое дело. Но заботиться, 
допустим, об элементарной 
безопасности в своем дворе, 
где играют наши дети, – это 
общая гражданская обязан-
ность, как бы высокопарно 
это ни звучало…

Евгений ПИСАРЕВ,  
преподаватель кафедры 
режиссуры Кемеровского 
колледжа культуры  
и искусств (7 февраля этого 
года он обезвредил  
вооруженного налетчика и, 
несмотря на полученное  
ранение, удерживал его 
вместе со своей подругой  
до приезда  
сотрудников милиции):

– Не хочется оставаться без-
участным и проходить мимо, 
будто ничего не происходит 
или ты ничего не замечаешь. 
Наверное, так поступили бы 
многие нормальные мужчи-
ны, окажись они на моем ме-
сте. И если бы мы как можно 
чаще протягивали друг другу 
руку помощи в трудных си-
туациях, всякой несправед-
ливости в нашей жизни было 
бы гораздо меньше… Мне 
кажется, что моя любимая де-
вушка Анна проявила гораздо 
больше смелости и мужества, 
когда бросилась мне помогать 
задерживать грабителя, – все-
таки она женщина…
Светлана, служащая:

– На мой взгляд, встать 
на пути преступников могут 
только действительно муже-
ственные, сильные и добрые 
люди, у которых особенно 
развито чувство справедли-
вости. И слова благодарности 
от тех, кого они не отдали на 
поругание каким-то мерзав-
цам и отморозкам, для них 
не пустой звук, а самая луч-
шая награда. Это Поступки, 
на которые способен далеко 

не каждый порядочный че-
ловек, хотя в душе наверняка 
с ними согласен.

Говорят, что надо отно-
ситься к людям так, как ты 
хочешь, чтобы они относи-
лись к тебе самому. И думаю, 
что это правильно: если ты 
пройдешь мимо человека, 
которому нужна твоя по-
мощь, сможешь ли ты сам в 
случае необходимости рас-
считывать, что кто-нибудь 
поможет тебе? То, что число 
таких случаев растет, только 
лишний раз показывает, что 
нормальных, добропорядоч-
ных и отзывчивых людей у 
нас гораздо больше, чем рав-
нодушных и сомнительных 
личностей…
Сергей,  
предприниматель:

– Безусловно, поступ-
ки, когда кто-то встает на 
пути преступника, вызыва-
ют лишь восхищение. Низ-
кий поклон таким смелым 
людям и их мужеству, честь 
им и хвала. Но, с другой сто-
роны, в такой ситуации и за-
ступник может пострадать от 
рук преступника, тем более, 
если этот мерзавец воору-
жен. Поэтому не знаю, смог 
бы я поступить точно так же. 
И не только из-за страха за 
себя: случись что, кто тогда 
позаботится о моих близких 
и моих детях? Никаких го-
сударственных гарантий на 
этот счет, кроме мизерной 
пенсии по потере кормиль-
ца, я что-то не припомню…

Дмитрий ТОЛКОВЦЕВ.

К сведению 
депутатов  
и избирателей!

24 февраля 2011 года в 
10.00 по адресу: г. Кемеро-
во, Советский проспект, 58 
(большой зал), состоятся 
депутатские слушания с 
повесткой: «Вопросы фор-
мирования и регулирова-
ния тарифов на жилищ-
но-коммунальные услуги. 
Обеспечение прозрачно-
сти тарифной политики в 
жилищно-коммунальной 
сфере и в управлении мно-
гоквартирными домами».

24 февраля 2011 года в 
13.00 по адресу: г. Кемеро-
во, Советский проспект, 58 
(большой зал), состоится 
тридцать четвертая сессия 
Совета народных депутатов 
Кемеровской области, на 
которой будут рассмотре-
ны проекты законов:

– «О внесении измене-
ний в Закон Кемеровской 
области «Об областном 
бюджете на 2011 год и пла-
новый период 2012 и 2013 
годов»;

– «Об установлении 
нормативов минимальной 
обеспеченности населения 
площадью торговых объ-
ектов»;

– «О внесении измене-
ний в Закон Кемеровской 
области «О трехсторонних 
комиссиях по регулирова-
нию социально-трудовых 
отношений» и другие во-
просы.

Трансляция депутатских 
слушаний и 34-й сессии Со-
вета народных депутатов Ке-
меровской области в режи-
ме реального времени будет 
организована на официаль-
ном сайте Совета народных 
депутатов Кемеровской об-
ласти по адресу: www.sndko.
ru/translation.html.

Вчера губернатор Ке-
меровской области Аман 
Тулеев и генеральный ди-
ректор ОАО «Сибирская 
угольная энергетическая 
компания» (ОАО «СУЭК») 
Владимир Рашевский под-
писали соглашение о соци-
ально-экономическом со-
трудничестве на 2011 год.

Компания уже в девятый 
раз подписывает документ, 
определяющий основные 
механизмы взаимодействия 
руководства региона и СУЭК 
в решении самых разных во-
просов. Стороны отметили, 
что условия соглашения на 
2010 год были реализованы в 
полном объеме. Губернатор 
поблагодарил руководство 
компании за активное уча-
стие в решении наиболее ак-
туальных вопросов социаль-
но-экономического развития 
области.

ОАО «СУЭК» - крупней-
шее по объемам добычи уголь-
ное объединение в России. В 
2011 году компания планиру-
ет увеличить добычу угля на 
4,4 млн. тонн, и общий объем 
добытого «черного золота» со-
ставит 31,3 млн. тонн.

Инвестиции в развитие 
угледобывающих предприя-
тий ОАО «СУЭК-Кузбасс» в 
соответствии с соглашени-
ем составят около 8,1 млрд. 
рублей, средняя зарплата ра-
ботников также вырастет до  
27509 рублей (в 2010 г. - 26655 

руб.). 181,9 млн. рублей бу-
дет выделено на социальные 
выплаты трудящимся ком-
пании. Кроме того, допол-
нительно по 300 рублей еже-
месячно будет выплачиваться 
ветеранам угольных пред-
приятий в составе СУЭК.

Если в 2010 году в консо-
лидированный бюджет об-
ласти отчисления компании 
составили 3,3 млрд. рублей, 
то в 2011-м, как запланиро-
вано, они составят  4,3 млрд. 
руб. 

«На социальные програм-
мы области мы направим бо-
лее 200 млн. рублей, - сказал 
генеральный директор ОАО 
«СУЭК» Владимир Рашев-
ский, - и наши приоритеты 
здесь стабильны. Это разви-
тие социальной сферы, жи-
лье, здравоохранение, обра-
зование, организация отдыха 
для детей».

Соглашение предусмат-
ривает, что компания выде-
лит 50 млн. рублей на под-
готовку и празднование Дня 
шахтера, 70 млн. рублей 
на финансирование летней 
оздоровительной кампании 
для детей и 10 млн. рублей 
на строительство храма Рож-
дества Христова в Новокуз-
нецке. Около 800 тысяч тонн 
благотворительного сорто-
вого угля будет направлено 
на нужды коммунального 
хозяйства и 12 тысяч тонн в 
качестве адресной поддерж-
ки - малоимущим жителям 
области. 

Также в планах – финан-
совое участие в проведении 
мероприятий, посвященных 
Дню энергетика, поддержка 
детей-сирот, реконструкция 
музея «Красная Горка» в Ке-
мерове, помощь обществен-
ному фонду «Шахтерская 

память» и другие проекты. В 
Ленинске-Кузнецком компа-
ния окажет финансовую по-
мощь СДЮСШОР по спор-
тивной гимнастике, построит 
новые детские площадки. В 
Киселевске будет профи-
нансировано строительство 
детского сада, детской пло-
щадки и серия спортивных 
мероприятий, а в  Полысае-
ве - вторая очередь капиталь-
ного ремонта Дома детского 
творчества. 

В заключение Владимир 
Рашевский поблагодарил 
губернатора за сотрудниче-
ство и отметил, что адми-
нистрация области – это на-
дежный партнер и благодаря 
совместным усилиям удастся 
улучшить жизнь не только 
сотрудников компании, но и 
всех кузбассовцев.

Оксана ПАНАРИНА.

Соглашение надежных партнеров

в урсе дела

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Сказать точно, сколько 
жительниц Кузбасса успе-
ли получить «невыгодные» 
деньги, не берется сегодня 
никто. Можно лишь предпо-
ложить, что их около 3 тысяч. 
(В среднем у нас ежемесячно 
регистрируется более 3 тысяч 
родов, однако часть женщин 
не успели поработать до бе-
ременности и не претенду-
ют на больничный вообще.) 
В Кузбасском региональном 
отделении Фонда социаль-
ного страхования РФ редак-
ции пояснили, что суммы 
пособий по беременности и 
родам, выплаченные с нача-
ла года, обязательно должны 
быть пересчитаны в сторону 
увеличения. (Для этого жен-
щины должны обратиться 
с соответствующим заявле-
нием в бухгалтерию своего 
предприятия). Так что этот 
пункт из списка ограничи-
телей рождаемости можно 
вычеркивать.

Самым мощным сдержи-
вающим фактором по всей 
стране выступает сегодня де-
фицит мест в детских садах.

Сады преткновения
Поощрять материнским 

капиталом рождение вторых 
и последующих детей госу-
дарство стало с 2007 года. За 
прошедшее с тех пор время 
очередь в дошкольные обра-
зовательные учреждения об-
ласти выросла почти вдвое: с 

25 тыс. в 2007 году до 48 тыс. 
в 2010-м. (Сейчас у нас дей-
ствуют 958 садиков, которые 
посещают почти 107 тыс. ре-
бятишек.)

Чтобы сгладить остроту 
проблемы, за последние 5 лет 
в Кузбассе было построено и 
реконструировано 96 детских 
садов на 16,5 тыс. мест. В на-
стоящее время строятся еще 
8 – на 1,5 тыс. мест.

Параллельно с вводом но-
вых объектов идет процесс 
возвращения зданий бывших 
детских садов, которые в кри-
зисные 90-е годы были роз-
даны под офисы различным 
организациям: их реконструк-
ция обходится вдвое дешевле, 
чем возведение новых. В про-
шлом году, например, по пря-
мому назначению стали ис-
пользоваться 16 садиков на 1,5 
тыс. мест. В этом планируется 
вернуть в систему дошкольно-
го образования еще 23 объекта 
почти на 3 тыс. мест. Кроме 
того, открываются группы на 
базе школ и учреждений до-
полнительного образования: в 
2010 году это дало примерно 3 
тыс. дополнительных мест для 
дошколят.

Снизить очередность и 
частично решить проблему 
трудоустройства и занятости 
родителей позволяют семей-
ные детские сады. В настоя-
щее время в Кузбассе соз-
даны 1384 семейные группы 
для почти трех тысяч детей. 
Заработная плата родителя-
воспитателя, прикрепленно-
го к обычному детскому саду 

и накапливающего трудовой 
стаж, составляет 5 тыс. руб. в 
месяц. Плюс на питание каж-
дого ребенка семье доплачи-
вается по 70 руб. в день. 

Обо всем этом сообщил 
на недавнем совещании гу-
бернатор области А.Г. Тулеев. 
Уточнив, что в целом разны-
ми формами дошкольного 
образования у нас охвачено 
65% детей. По этому показа-
телю Кузбасс является одним 
из лидеров в Сибирском фе-
деральном округе.

От первого лица
Меры социальной под-

держки семей с детьми регла-
ментируются в Кузбассе не-
сколькими областными зако-
нами. В ряду этих мер – и вы-
плата ежемесячных пособий 
на ребенка в возрасте до 16 лет 
в семьях со среднедушевым 
доходом ниже прожиточно-
го минимума, и первоочеред-
ное устройство в детские сады 
детей из семей, попадающих 
в категорию льготников, и 
обширный перечень префе-
ренций для студенческих и 
многодетных семей. Подроб-
ное перечисление заняло бы 
изрядную площадь.

Но как в действительно-
сти живется получателям 
льгот? Редакция спросила 
одинокую маму, Марину 
(по данным Кемеровостата, 
каждый третий ребенок в 
Кузбассе на протяжении вот 
уже ряда лет рождается вне 
брака):

– Как живем? Как посмот-

реть. До беременности я не-
плохо зарабатывала, так что 
размер пособия по уходу за 
ребенком до полутора лет 
у меня тоже неплохой: 8600 
руб. К тому же в свое время 
успела на льготных условиях 
приобрести квартиру.

Калькуляция ежемесяч-
ных расходов выглядит так. 
7500 руб. плачу за ипотеку, 
около 3000 руб. – текущие 
коммунальные платежи. То 
есть почти 2000 каждый ме-
сяц «в минусе». И это без уче-
та расходов на продукты для 
меня и на прикорм для сына 
(на баночки с прикормом 
уходит до 1000 руб. в месяц). 
1000-3000 руб. на подгузни-
ки можно вообще считать 
роскошью. А если не дай бог 
еще заболеем!..

«Минус» покрывала за 
счет того, что пыталась ра-

ботать на дому. Мамочки в 
декретном отпуске просто 
вынуждены открывать в себе 
таланты. Продукты этого 
творчества, если повезет, 
реализуем через Интернет. 
Через него же объединяем-
ся, чтобы делать совместные 

покупки, вроде мы все – одна 
оптовая фирма. Обувь, одеж-
да, питание для ребенка вы-
ходят так на 30-40% дешевле. 
Однако в конце концов я вы-
нуждена была перебраться 
к родителям в другой город, 
сейчас они нас содержат.

С ужасом думаю, что че-
рез два месяца сыну испол-
нится полтора года и я поте-
ряю право на пособие от ра-
боты. Через соцзащиту буду 
получать как одинокая мама 
420 руб. в месяц. Пособие на 
ребенка дошкольного возра-
ста, не посещающего детский 

сад из-за отсутствия свобод-
ных мест, составляет 2000 в 
месяц. Итого – 2420 руб. на 
двоих. Родители водиться с 
внуком не могут – они не пен-
сионеры. Льготная очередь в 
детский сад, как мне сказали, 
подойдет, когда сыну будет 
лет 6-7. Я ничуть не жалею, 
что родила. Но как буду жить 
через два месяца – не пред-
ставляю…

Думай, 
правительство, 
думай

Марине, можно сказать, 
повезло: она-таки попадает 
в категорию льготников. Но 
многие фактически небога-
тые и, что важно, не пьющие 
семьи, решившие завести 
второго ребенка, формаль-
но на льготы (кроме мат-
капитала) рассчитывать не 
могут. И получается, что 
«декретный отпуск» дается 
женщине на три года, а хоть 
какие-то средства к сущест-
вованию она имеет только 
в течение полутора лет. Да 
и те зачастую ниже прожи-
точного минимума. И если 
правительство не придумает 
ничего кардинального – не 
продлит, например, выпла-
ты на ребенка с полутора до 
трех лет и не поднимет их 
размер до минимального за-
работка, демографический 
ухаб минувшего года вполне 
может разрастись до новой 
демографической ямы. 

Валентина АКИМОВА.

родить или погодить? 

размер государственных пособий  
по уходу за ребенком  
до полутора лет с учетом районного 
коэффициента по Кемеровской 
области с 1.01.2011г.:
минимальное пособие на первого 
ребенка – 2852 руб. 64 коп.;
минимальное пособие на второго  
и последующих детей – 5705 руб. 27 коп.;
для работающих женщин размер 
ежемесячного пособия составляет 40%  
от заработка, но не выше 13833 руб. 33 коп.
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Союз К(ф)Х Кузбасса и СКСПК «Фермер» сообщают о проведении  общего 
отчётно-выборного собрания, которое состоится  18 марта 2011 г. в актовом зале де-
партамента сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности по адресу:  
пр. Кузнецкий, 22а. Регистрация участников с 11 час. Начало собрания в 12 час.

С повесткой дня и материалами собрания можно ознакомиться по адресу:  
пр. Кузнецкий, 22а, оф. 7. 

По словам Владимира 
Гутьяра, начальника 

департамента транспорта 
электроэнерии филиала, 
только в месяц жителям 
села поставляется 236 тысяч 
киловатт-часов электроэнер-
гии, из них  оплачивается 
61,3 тысячи киловатт-часов. 
Остальное (а это 74 процен-
та) – коммерческие потери 
энергетиков. В денежном 
эквиваленте эта цифра до-
стигает двухсот сорока тысяч 
рублей. И это только на одно 
село. А таковых сел – десят-
ки. «Когда мы проанализи-
ровали полученные данные, 
то выяснили, что не платят 
жители, которых нельзя на-
звать нищими. Это люди с 
вполне определенным до-
ходом», - рассказывает  Вла-
димир Робертович. Кроме 
того, на территории, где 
проходит рейд,  расположе-
но здание бывшей школы, 
по которому до сих пор не 
решен вопрос: кому же всё-
таки принадлежат права 
собственности?  А уж коль 
собственников, как таковых, 
для этого строения пока 
не нашлось, то нет и платы 
за потребляемую электро-
энергию. Только в Пушкине 
таким образом набралось 
около десяти задолжников, 
в адрес которых контроле-
ры составили не один акт 
бездоговорного и безучет-
ного  потребления электро-
энергии. Однако даже эта 

рутинная работа не дала 
никаких результатов, долги 
по-прежнему не оплачива-
лись.  А потому в ходе рейда 
решено было  не только со-
ставлять акты и снимать так 
называемые «набросы» (са-
мостоятельно подведенные 
к опорам электропровода), 
но и отключать электроэнер-
гию. До этого визиты к иным 
должникам никаких резуль-
татов не дали. Контролёров 
встречали либо закрытые 
двери, либо бегающие по 
двору цепные псы… Хозяе-
ва явно не желали встреч с 
энергетиками.  

 На этот раз некоторым 
собственникам частных вла-
дений всё-таки пришлось 
объясниться с участниками 
рейда… Так, не стали лишать 
электроэнергии владельцев 
дома на улице Коноба, 13, 

не оплативших около шести 
тысяч киловатт-часов элек-
троэнергии. Хозяин пояс-
нил, что недавно лишился 
работы,  а в молодой семье 
двое маленьких детей. За-
должник пообещал, что на 
днях деньги будут найдены 
и долг оплачен. Закрытой 
дверью и бегающими по 
двору собаками встретил 
участников рейда на этой же 
улице другой должник. Всё 
говорило о том, что хозяев 
дома нет.  Но стоило только  
предпринять попытки по 
отключению электроэнер-
гии, как они тотчас нашлись. 
Контролерам поступил зво-
нок, что долг им чуть ли не 
час назад оплачен.

Некоторым домовладель-
цам электроэнергию всё-та-
ки пришлось отключить… И 
первыми начали с частного 

строения, купленного под 
дачу. Его  в Пушкине приоб-
рел один из городских жите-
лей. Но как новый владелец 
дома, заключать договор на 
использование электроэнер-
гии новокузнечанин не соби-
рался. Считая, что, прожи-
вая в городе и навещая дом  
по выходным, он останется 
недосягаемым и для про-
веряющих представителей 
«Кузбассэнерго – РЭС».

Три года не реагировал 
на предупреждения контро-
леров хозяин частного дома 
на улице Капустной, 23. Хотя 
пользовался благами энерге-
тики «на полную катушку». 
В день рейда во дворе дома  
Виктора А-ва горело (!) улич-
ное освещение. В доме вовсю 
работали бытовые электро-
приборы. Более того, неделю 
назад хозяином дома была 
приобретена дорогостоящая 
стиральная машинка, на по-
купку которой деньги всё-та-
ки нашлись. Холодильник, 
телевизор, две электропечи 
и две микроволновки… Эко-
номить на электроэнергии 
здесь явно не привыкли, как 
и её оплачивать. «Этот соб-
ственник у нас бездоговор-
ной. На протяжении трех 
лет никак не соберется за-
ключить договор на потреб-
ляемую электроэнергию. 
Мы уже устали составлять 
акты на этого домовладель-
ца. Вон, целая кипа испи-
санных бумаг. Каждый раз 
верим ему… А что толку?» 
- задают риторический во-
прос контролёры Людмила 

Ромашкина и Валентина 
Борисова. «Да я уже электро-
счетчик купил. Дайте срок, и 
я всё оплачу!» - восклицает 
мужчина зрелого возраста. 
И поясняет, почему же он 
всё-таки не платит. Оказы-
вается, времени заняться 
этим делом у него явно не-
достаточно, поскольку по-
гряз «малый предпринима-
тель» в судебных разборках 
с экологами. Дело в том, что 
Виктор А-ов занимается вы-
жиганием древесного угля. 
И специалисты по экологии 
по этому поводу предъявля-
ют ему немало претензий… 
Вся эта экологическая суета 
и шумиха занимает у домо-
владельца немало времени. 
Несмотря на заверения, что 
«вот-вот, ещё немного, и он 
– точно! - долги оплатит», 
электроэнергию «бездого-
ворному» хозяину дома от-
ключили.

 По словам Владимира 
Робертовича Гутьяра, вскоре 
подобные рейды пройдут и 
по другим селам Новокуз-
нецкого района. Должников 
в каждом из них не меньше, 
чем в Пушкине. «Настоящая 
долговая яма!» И, как прави-
ло, оплачивают свои долги 
многие только после визи-
та участников рейда – когда 
всем им очевидно и беспово-
ротно «светит» перспектива 
надолго остаться без домаш-
ней электроэнергии.

Татьяна ШИПИЛОВА.
Фото Ярослава Беляева.

Новокузнецкий район.

рейд

Долговая

В Новокузнецком районе прошел рейд  
по выявлению бездоговорного  
и безучетного потребления электроэнергии. 
На этот раз объектом пристального 
внимания представителей филиала 
«Межрегиональная распределительная 
сетевая компания» – «Кузбассэнерго - РЭС» 
стали жители села Пушкино.

яма

В прошлом году препо-
даватели вели подготовку 
по нескольким десяткам 
учебных программ, прошед-
ших обязательное утвержде-
ние в Ростехнадзоре. Центр 
обучал новым профессиям 
и повышал квалификацию 
не только работников пред-
приятий «Стройсервиса», 
но и оказывал такие услуги 

сторонним организациям. 
Прежде всего здесь готови-
ли будущих представителей 
ведущих профессий угледо-
бывающих предприятий: 
машинистов экскаваторов, 
бульдозеров и буровых уста-
новок, водителей карьерных 
самосвалов и погрузчиков, 
а также широкий спектр 
специальностей, связанных 

с работой обогатительных 
фабрик. Через классы учеб-
ного центра только за про-
шлый год прошло около 
тысячи работников группы 
предприятий «Стройсер-
вис», представителей других 
компаний, а также слуша-
телей, направленных Белов-
ским и Гурьевским центра-
ми занятости. Лучшие из 
последней категории смогли 
получить работу на разрезе 
«Шестаки».

На сегодняшний день 
УПЦ разреза «Шестаки» рас-
полагает современной базой 
для профессиональной под-
готовки специалистов. Здесь 
есть свой лекционный зал и 
несколько учебных классов, 
оборудованных всем необ-
ходимым для организации 
процесса обучения. Заня-
тия ведут как собственные 
преподаватели центра, так 
и специалисты самого разре-
за, имеющие богатый опыт 
работы и высокую квалифи-
кацию для передачи своих 
профессиональных знаний.

«На 2011 год количество 
учебных программ в нашем 
центре увеличено до 75, - де-
лится планами начальник 
УПЦ разреза «Шестаки» 
С.Н. Мерзляков. - В первую 
очередь мы сделали упор на 
подготовку персонала для 
новой современной техни-
ки, в том числе и зарубеж-
ной, которая поступает на 
разрезы группы предприя-
тий в рамках программы по 
техническому перевоору-
жению». 

Созданный по инициа-
тиве руководства компании 
«Стройсервис» учебный 
центр уже успешно отрабо-
тал пять лет. За это время 
преподаватели УПЦ под-
готовили несколько тысяч 
квалифицированных спе-
циалистов. 

Учебный центр 
разреза «Шестаки»:

Перспективы 
соответствуют 

планам 
«стройсервиса»

Учебно-производственный центр 
разреза «Шестаки» группы предприятий 

«Стройсервис» получил новую 
государственную лицензию.  

Документ дает право на образовательную 
деятельность и выдан сроком на шесть 

лет, до февраля 2017 года. Этот факт стал 
финалом большой подготовительной 

работы всего преподавательского состава 
и открыл перед УПЦ разреза  

«Шестаки» принципиально новые 
перспективы для дальнейшей работы.

Конкурсный управляющий объяв-
ляет открытый аукцион по продаже 
имущества  ООО ТД «УГЛЕТЕХСЕР-
ВИС» (Кемеровская область, г. Ле-
нинск-Кузнецкий, ул.Телефонная, 5). 
ЛОТ №1. – Железнодорожная шпа-
ла (1630 шт.), начальная цена 183375 
руб. ЛОТ №2. – Железнодорожный 
рельс Р-65 (82шт.), начальная цена 
предложения 438448 руб. ЛОТ №3. – 
Железнодорожные весы ТС-СД-ЖД 
«ИнфраТрэк», начальная цена 425161 
руб. ЛОТ №4. – Лебедка ЛПК 10Б  
(2 шт.), начальная цена 110476 руб. 
ЛОТ №5. – Стрелочный перевод Р-65 
1/19, начальная цена предложения 
124700 руб. ЛОТ №6. – Швеллер 18П  
(1 шт.), начальная цена 3049 руб. Аук-
цион состоится 23.03.2011г в 11 час. по 
адресу: г. Кемерово, бр. Строителей, 
28а. Для осмотра имущества необходи-
мо сделать предварительную заявку по   
тел. 8 3842 516 510. Задаток 10%, шаг аук-
циона на повышение 5%. от начальной 
цены лота. К участию в торгах допуска-
ются лица, внесшие задаток и подавшие 
заявку в течение 25 дней со дня публи-
кации настоящего объявления. Прием 
заявок и  ознакомление с условиями 
аукциона, проектами договоров о задат-
ке и купле- продаже по адресу: г. Кеме-

рово, бр. Строителей, 28а, в рабочие дни 
с 10 до 16 час. Заявка должна соответ-
ствовать п. 11 ст. 110 ФЗ от 26.10.2002 г.  
№ 127 ФЗ «О несостоятельности (банк-
ротстве)». Задаток вносится в кассу 
предприятия должника либо на рас-
четный счет ООО ТД «УГЛЕТЕХСЕР-
ВИС» 40702810202000000955 ИНН 
4212018840 КПП 421201001 в Кемеров-
ском филиале ЗАО «Связной банк»  
БИК 043207795 к/с 30101810800000000795,  
г. Кемерово, пр. Кузнецкий, 51. Зада-
ток возвращается в течение 5 рабочих 
дней со дня подписания протокола о ре-
зультатах аукциона, победителю засчи-
тывается  в счет оплаты по договорам 
купли-продажи. В случае уклонения 
победителя от подписания протокола 
или договора купли-продажи его зада-
ток утрачивается. Победитель аукцио-
на – лицо, предложившее наивысшую 
цену. По итогам аукциона- подписание 
протокола в день и по адресу проведе-
ния аукциона. Заключение договора 
купли-продажи в течение 10 дней с даты 
подписания протокола. Полная оплата 
по договору – не позднее 30 дней с даты 
заключения договора купли-продажи. 
Передача имущества в течение 5 дней 
со дня  полной оплаты. Переход права 
собственности после полной оплаты.

ОАО «Сибпроект-
стальконструкция» про-
вело открытый конкурс 
по выбору аудиторской 
фирмы для проведения 
обязательного аудита за 
2010, 2011, 2012 гг.

К участию в кон-
курсе было допущено 
три заявки аудитор-
ских фирм. По резуль-
татам конкурса побе-
дителем признано ООО 
«Аудит-Н», г. Новоси-
бирск.

Уважаемые руково-
дители строительных 
организаций!

Администрация Про-
мышленновского района 
приглашает к сотрудниче-
ству в строительстве инди-
видуальных жилых домов 
на территории пгт. Про-
мышленная, п. Плотнико-
во Кемеровской области. 
Земельные участки под 
строительство имеются.

Контактные телефо-
ны: 8 (38442) 7-46-63, 8-906-
976-9283.

ведущего специалиста-эксперта отде-
ла геологического контроля и охраны 
недр, специалиста-эксперта отдела гео-
логического контроля и охраны недр, 
главного  специалиста – эксперта от-
дела надзора за  водными и земельны-
ми ресурсами, контроля за особо охра-
няемыми природными территориями, 
специалиста – эксперта отдела надзора 
за  водными и земельными ресурсами, 
контроля за особо охраняемыми при-
родными территориями, специалиста 
– эксперта отдела экологического кон-
троля, начальника отдела по контролю 
и надзору в сфере охоты и разреши-
тельной деятельности, специалиста 
- эксперта отдела по контролю и над-
зору в сфере охоты и разрешительной 
деятельности, ведущего специалиста - 
эксперта отдела  правового и кадрового 
обеспечения,  заместителя начальника   
информационно – аналитического и  
административно – хозяйственного 
отдела.

К претенденту на замещение вакант-
ной должности предъявляются следую-
щие требования:

начальник отдела, заместитель 
начальника отдела - высшее  профес-
сиональное  образование по специаль-
ностям, соответствующим должност-

ному регламенту, а также функциям  
и конкретным задачам, возложенным 
на Управление Росприроднадзора по 
Кемеровской области, стаж государ-
ственной гражданской службы (госу-
дарственной службы  иных видов) не 
менее двух лет или не менее четырех 
лет стаж работы по специальности, 
профессиональные знания и навыки, 
необходимые для исполнения долж-
ностных обязанностей;

главный специалист – эксперт,  ве-
дущий специалист – эксперт, специа-
лист – эксперт - высшее  профессио-
нальное  образование по специально-
стям, соответствующим должностно-
му регламенту, а также функциям  и 
конкретным задачам, возложенным на 
Управление Росприроднадзора по Ке-
меровской области, профессиональные 
знания и навыки, необходимые для ис-
полнения  должностных обязанностей, 
без предъявления требований к стажу.

Приём документов осуществляется 
по адресу: 650000, г. Кемерово, ул. Ног-
радская, д. 19а, кабинет № 101, телефон 
(3842) 361928.

Начало приёма документов для 
участия в конкурсе с 21 февраля 2011 
года, окончание – 22 марта 2011 года. 
Документы принимаются ежедневно с 
10.00 до 17.00, в пятницу до 14.00, кро-

ме выходных (суббота, воскресенье) и 
праздничных дней.

Для участия в конкурсе представля-
ются следующие документы: личное за-
явление, собственноручно заполненная 
и подписанная анкета  с приложением 
фотографии, копия паспорта, доку-
менты, подтверждающие  необходи-
мое профессиональное образование, 
стаж работы и квалификацию: копия 
трудовой книжки, копии документов 
о профессиональном образовании, 
а также по желанию гражданина – о 
дополнительном профессиональном 
образовании, о присвоении учёной 
степени, учёного звания, заверенные 
нотариально или кадровыми службами 
по месту работы (службы),  документы 
об отсутствии у гражданина заболева-
ния, препятствующего поступлению на 
гражданскую службу или ее прохожде-
нию, копия страхового свидетельства 
обязательного пенсионного страхова-
ния, копия свидетельства  о постановке 
на учёт физического лица в налоговом 
органе по месту жительства на терри-
тории Российской Федерации, сведения 
о доходах, имуществе и обязательствах 
имущественного характера, иные до-
кументы, предусмотренные  законода-
тельством Российской Федерации. 

Объявление  о приёме документов для участия в конкурсе на замещение вакантной должности 
федеральной государственной гражданской службы в Управлении Федеральной службы  
по надзору в сфере природопользования (Росприроднадзора) по Кемеровской области

В соответствии со ст. ст. 
13,14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного на-
значения Минич Николай 
Владимирович извещает 
участников общей долевой 
собственности на земель-
ный участок с кадастровым 
номером 42:11:0000000:0081, 
расположенный по адресу:  
Кемеровская область, Про-
мышленновский район, кол-
хоз им. Чкалова о  проведе-
нии общего собрания участ-
ников общей долевой соб-
ственности 21 марта 2011года 
в 11 часов (время местное) 

по адресу: Кемеровская 
область, Промышленнов-
ский район, д. Уфимцево,  
ул. Мраморная д. 10а, СДК.

Регистрация участников 
будет проводиться по ука-
занному адресу в день про-
ведения общего собрания с 
10.30 (время местное).

Вопросы, включенные в 
повестку дня общего собра-
ния участников общей доле-
вой собственности:

1. Определение местопо-
ложения части находящего-
ся в долевой собственности 
земельного участка, в гра-

ницах которой в первооче-
редном порядке выделяют-
ся земельные участки в счет 
земельных долей.

2. Утверждение границ 
земельных участков, выделяе-
мых в счет земельных долей.

Лицам, прибывшим на 
общее собрание, при себе 
иметь паспорт, свидетель-
ство о праве собственности 
на земельную долю, для 
полномочных представите-
лей участников  - доверен-
ность, удостоверенную либо 
заверенную надлежащим 
образом.

20 марта 2011г. в 10.00 по адресу: г. Ново-
кузнецк, проезд Ижевский, 14, МУ «Досуго-
вый центр «Комсомолец» состоится собрание 
участников долевой собственности с вопросом о 
своем намерении выделить земельный участок 
из земельного участка с кадастровым номером 
42:10:02 02 004:52. Выделяемый земельный уча-
сток расположен в 6 000 м на северо-восток от 
жилого дома по ул. Советской, 15,  п. Школь-
ный, Прокопьевский район, с северо-востока  
участок примыкает к железнодорожному пути 
ОАО «СУЭК – Кузбасс» ПТУ «Восточный Куз-
басс». Телефон для справок 89236361354.

Общественная палата Кемеровской 
области информирует, что в соот-
ветствии с Федеральным законом от 
10.06.2008 № 76-ФЗ «Об общественном 
контроле за обеспечением прав человека 
в местах принудительного содержания и 
о содействии лицам, находящимся в ме-
стах принудительного содержания» с 14 
февраля 2011 года начинается процедура 
выдвижения кандидатур в состав общест-
венных наблюдательных комиссий. 

Комиссии формируются из представи-
телей общероссийских межрегиональных 
или региональных общественных объедине-
ний, имеющих государственную регистра-
цию и осуществляющих свою деятельность 
не менее 5 лет со дня создания. Правом на 
выдвижение кандидатур в состав общест-
венной наблюдательной комиссии облада-
ет общероссийское, межрегиональное или 
региональное общественное объединение, 
имеющее государственную регистрацию, 
уставной целью или направлением дея-

тельности которого является защита или 
содействие защите прав и свобод человека 
и гражданина.

Общественной палатой Российской Фе-
дерации определен порядок отбора канди-
датов в члены общественных наблюдатель-
ных комиссий. 

Общественные объединения, желающие 
принять участие в выдвижении кандидатур 
в состав общественных наблюдательных ко-
миссий, в течение 60 дней должны направить 
на имя секретаря Общественной палаты Рос-
сийской Федерации Е.П. Велихова заявление 
и предусмотренные указанным федераль-
ным законом необходимые документы. 

Дополнительную информацию мож-
но получить в аппарате Общественной 
палаты Кемеровской области по телефо-
нам: 8(3842) 58-82-40, 58-78-45 либо на сайтах 
Общественной палаты Кемеровской об-
ласти www.opko42.ru и Общественной па-
латы Российской Федерации www.oprf.ru 
(раздел «Общественный контроль»). 

Вниманию представителей региональных 
общественных объединений!
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В театре металлургов 
прошел десятый 
юбилейный фестиваль 
авторской песни 
«Высоцкий  
в Новокузнецке».

В течение пяти дней в пе-
реполненном зале зву-

чали песни  как Владимира 
Высоцкого, так и авторов-
исполнителей  из Новокуз-
нецка, Кемерова, Проко-
пьевска,  Москвы, Магни-
тогорска, Нижнего Тагила, 
Красноярска, Томска, Но-
восибирска и Череповца. 
В качестве почетных гостей 
на фестивале присутствова-
ли сын Высоцкого Никита, 
он же актер и учредитель 
Благотворительного фонда 
имени Владимира Высоцко-
го, а также известные барды 
Александр Городницкий  и 
Виктор Третьяков. При этом 

Александр Городницкий 
после экскурсий по городу 
и цехам металлургических 
гигантов экспромтом сочи-
нил стихи про «Город-сад».

Фестиваль открыло вы-
ступление нашего земляка, 
а ныне известного москов-
ского барда, постоянного 
участника фестивалей Сер-
гея Матвиенко. Конкурс-
ный концерт на этот раз в 
программу решено было 
не включать. «Юбилейный 
фестиваль должен быть про-
низан духом праздника, а не 
состязательности», - реши-
ли организаторы. 

По сложившейся тради-
ции участники фестиваля 
дали концерт для ветеранов 
войны и труда, выступи-
ли перед воспитанниками  
детдома. 

Татьяна ВИКТОРОВА.

Фото Ярослава Беляева.

А тут пришел к директору 
кемеровской гимназии 

№ 1 Любови Степановне 
Мельник с предложением. 
Давайте, мол, сводим  уче-
ников 10-х и 11-х классов  
на экскурсию в ДОСААФ, 
познакомим их с военной 
техникой, с военными спе-
циальностями, которым 
там обучают. А готовят там 
радистов, водителей, учат 
стрелковому делу. Экскур-
сия не помешает - маль-
чишкам через год-другой в 
армию идти. 

Идею поддержали. Гим-
назистов радушно встретил 
заместитель председателя 
регионального отделения 
ДОСААФ Николай Давиди-
он. Ребятам показали имею-
щуюся коллекцию военной 
техники. Но больше всего 
мальчишкам понравилась 
спортивная стрельба. И 
не только стрелять – сама 
сборка оружия оказалась 
не менее интересным заня-
тием. Их отцы умели соби-
рать автоматы со школьной 
скамьи, с уроков военного 
дела. Для нынешних ребя-
тишек это увлекательная 
экзотика. 

К слову сказать, для ве-
терана Александра Зайце-
ва не впервой заниматься 
патриотическим воспита-

нием детей.  Он всегда в 
гуще событий. Может, еще 
и потому, что работа у него 
вот уже 17 лет такая  - он 
оперативный дежурный 
управления гражданской 
обороны и чрезвычайных 
ситуаций Кемерова. Обо 
всех происшествиях в горо-
де узнает одним из первых. 
И конечно, всегда обдумы-
вает случившееся.  Считает, 
что многих неприятностей 
удалось бы избежать, если 
бы наши молодые люди 
были более  патриотичны-
ми и благодарными  дедам 
и прадедам, защищавшим 
Родину. И внучку свою, вось-
миклассницу Сашу, воспи-
тывает так. 

На все церемонии, пос-
вященные памяти павших 
героев, на возложение вен-
ков к мемориалу на набе-
режной Томи девочка всегда 
приходит вместе с дедуш-
кой. Идет колонна ветера-
нов, а среди них, старень-
ких, увешенных орденами, 
- школьница. Все знают, чья 
это внучка.

Месячник оборонно-
массовой работы в гимна-
зии продолжается. И вете-
раны  не собираются оста-
ваться в стороне. 

Ирина ЖУКОВА.

Но  не о самой выставке 
речь. Есть там один не-

обычный экспонат – швей-
ная машинка, сооруженная 
из деталей детского метал-
лического конструктора и 
разнообразного подручно-
го материала - сальника, 
малюсенького спидометра, 
колесиков каких-то, ручек.  
Примечательно, что это чудо 
техники   действующее. Пла-
тье на ней сшить, конечно, 
проблематично, но простые 
вещи строчить можно за-
просто. 

Собрал машинку 38-лет-
ний инвалид 2-й группы 
Петр Непомнящий. При-
чем и все чертежи к ней сам 
сделал. И название   агрегату 
придумал: «Кия-1». 

На первый взгляд, ра-
бота вроде и ненужная: ну 
зачем изобретать велоси-
пед, когда можно пойти и 

купить его в магазине? Од-
нако у детей, приходящих 
на выставку, глаза загора-
ются. Толпятся именно воз-
ле этого агрегата, пробуют 
прострочить кусочек при-
ложенной ткани. Интересно 
ведь. Да к тому же в швей-
ной машинке фабричного 
производства устройства 
не видно, оно ведь внутри 
корпуса спрятано. А здесь 
все как на ладони – можно 
изучать и физику, и меха-
нику. 

Недаром в клубе инва-
лидов «Дружба» при центре 
комплексного обслуживания 
населения Мариинска и Ма-
риинского района, членом 
которого является Петр, его 
называют местным Кули-
биным. Хоть и велосипеды 
изобретает, но все же с поль-
зой для дела.  

Татьяна ФОМИНА.

Во главе «Ровесника» стоит 
Владимир Шейфер, вось-

миклассник казской средней  
школы № 24. 

 Объединение «Ровес-
ник», в которое входят 14 
подростков, известно в Та-
штагольском районе сво-
ей благотворительной де-
ятельностью. Его тринадца-
ти — шестнадцатилетние  
волонтёры собирают игруш-
ки, канцтовары, вещи для  
детского дома города Ташта-
гола. Приходят к ребятам в 
гости и играют с ними. За-
нимаются они и концертной 
деятельностью: танцуют и 

поют; участвуют в различных 
областных и районных кон-
курсах, в том числе и в КВН. 
«Юмор и оптимизм – наша 
визитная карточка», - под-
черкивают они. Володя Шей-
фер, названный лучшим ли-
дером будущего, отличается 
большим чувством юмора и 
артистичностью. В то же вре-
мя серьезно относится к уче-
бе.  Паренёк учится на «от-
лично» и пользуется боль-
шим авторитетом. Хотя, по 
его признанию, на конкурсе 
было не по себе, на сцене 
один на один со зрителями  
немного страшновато… Но 

всё же удалось преодолеть 
себя. При этом жюри отме-
тило именно уверенность, с 
какой держался Володя. 

 О том, насколько талан-
тливы «ровесники», говорит 
такой факт. Две участницы 
объединения, две Екатери-
ны, Хвостова и  Ковалёва, 
стали лауреатами областно-
го конкурса народной песни 
«Сибирская звонница». Пес-
ню для девочек написал отец 
одной из них – Александр 
Ковалев. Кроме того, успе-
хи в лидерстве здесь словно 
передаются «по наследству». 
Потому что в двадцатку луч-

ших юных лидеров Кузбасса 
вошел и предыдущий глава 
объединения Никита Гор-
бунов, девятиклассник той 
же 24-й казской школы. В 
прошлом году он был на-
зван лучшим лидером об-
ластного и Всероссийского 
конкурсов. Поруководив 
«Ровесником» в течение 
двух лет, Никита Горбунов 
передал бразды правления 
Володе Шейферу. 

Татьяна  
ШИПИЛОВА.

Фото  
Ярослава Беляева.

-Приехала в гости к под-
руге, а ее сын играет с 

чудным щенком: один глаз 
карий, второй голубой, – 
вспоминает Ольга.  – Он был  
такой улыбчивый и подвиж-
ный, что я сразу влюбилась в 
эту собачью породу. 

Для Ольги Анатольевны, 
легкоатлета, щенок хаски 
стал верным товарищем на 
всех тренировках и пробеж-
ках. 

- Потом он подрос, бе-
гать ему захотелось намного 
больше, и я впервые задума-
лась о ездовом спорте, - рас-

сказала Ольга. Это было три 
года назад.

Сегодня в «псарне» четы-
ре взрослых собаки и пара 
щенков. В своем доме Ольга 
с мужем сделали простор-
ный вольер, а тренироваться 
выезжают на специальные 
трассы в Елыкаево и Пугачи. 
При виде заснеженных рав-
нин  хаски прыгают, сгорая 
от нетерпения.

- Это они ждут не дождут-
ся, когда смогут пробежать 
в упряжке, - говорит Ольга. 
Но вот собаки запряжены: 
в первой линии вожак стаи, 

рыжий красавец Ямал, гор-
дый отец сорока щенков…
Он настоящий лидер и ру-
ководитель. Если кто-нибудь 
из подчиненных начнет сби-
ваться с хода, Ямал повернет 
голову, рявкнет, и все пойдет 
как надо.

Упряжка готова, Ольга 
становится на сани  и мощ-
ным кличем «заводит» собак. 
Хаски разгоняются и под го-
лос своего каюра начинают 
бег. Скорость иногда может 
достигать 30-40 километров 
в час. По словам Ольги, ис-
кусство каюра совсем не про-
стое: неопытного человека 

они провезут десять метров 
и встанут. Здесь необходи-
ма специальная подготовка, 
дрессировка и вообще особое 
отношение к собакам. 

- Иногда просто зайдешь 
к хаскам в вольер, – продол-
жает Ольга, – поиграешь с 

ними, и настроение подни-
мается. Каюр для хасок – это 
член стаи, собаки восприни-
мают его наравне с собой. 

- Получается, что мы бе-
жим с хасками в одной уп-
ряжке, - улыбается Ольга. 

В планах у Костюковской 

увеличить количество собак 
в упряжке и провести пер-
вый кузбасский турнир по 
ездовому спорту. Какой же 
русский не любит быстрой 
езды?

Сергей СПИЦЫН. 
Фото Кирилла Кухмаря.
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На своем 
примере

В гимназии №1 Кемерова  
начался месячник оборонно-массовой 

работы. Одно из мероприятий в рамках 
события организовал член областного 
комитета ветеранов войны и военной  

службы, участник боевых действий  
в Афганистане полковник в отставке 

Александр Федорович Зайцев.  
Он  33 года жизни отдал службе в армии. 

Ушел на пенсию в чине полковника.
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В одной упряжке

Лидеры будущего

В Кузбассе 
развивается новое 
зимнее увлечение – 
ездовой спорт  
на собачьих 
упряжках.
Еще несколько лет 
назад кемеровчанка 
Ольга Костюковская 
даже не думала,  
что освоит 
мастерство каюра 
(т.е. погонщика 
собак, запряженных 
в нарты). 

Победителем 
первого этапа 
Всероссийского 
конкурса  
«Лидер 
ученического 
самоуправления» 
в Таштагольском 
районе стало 
общественное 
объединение 
«Ровесник» 
Центра 
развития детей 
и юношества 
поселка  
Каз. 

Швейную машину изобрел
На выставке в мариинском культурно-
досуговом объединении «Праздник» 
открылась выставка творческих работ 
инвалидов. Работ тут много,  
самых разнообразных – начиная от рисунков 
и заканчивая различными видами 
рукоделия. 

В этот день родились
1921. Оскар Фельцман, 

композитор.
1922. Юрий Лотман  - 

литературовед. Профес-
сор Тартуского государс-
твенного университета.

В этот день ушли
1945. Дмитрий Карбы-

шев - генерал-лейтенант 
инженерных войск, Герой 
Советского Союза. Заму-
чен нацистами в концла-
гере Маутхаузен.

По горизонтали: 1. 
Злак. 3. Общественная ор-
ганизация,  объединяющая 
группы людей. 5. Амери-
канский ученый, лауреат 
Нобелевской премии по 
физиологии и медицине. 
6. Лист бумаги с печатным 
заголовком учреждения. 7. 
Векселедержатель, пред-
ставляющий вексель но-
тариусу для совершения 

протеста. 8. Северный ветер. 
9. Советский футболист, 
чемпион Олимпийских игр 
1956 года. 

По  вертикали: 1. Сти-
листический прием, состо-
ящий в сочетании противо-
положных по смыслу слов. 
2. Специалист сельского 
хозяйства. 3. Искусство пpи-
готовления пищи. 4. Спор-
тивная игра.

По горизонтали: 1. Овес. 3. Клуб. 5. Сазерленд. 6. Бланк. 
7. Рекверент. 8. Норд. 9. Яшин. 

По вертикали: 1. Оксюморон. 2. Свекловод. 3. Кулина-
рия. 4. Бадминтон. 


